

bord de l'organe comme pour le relever et le décoller. C'est ainsi que l'on détache une ventouse de caoutchouc appliquée sur une surface plane.

Il est probable que la circonstance que nous évoquons ici est assez commune; mais si elle a été déjà mentionnée par quelqu'un, nous ignorons à qui nous devons en faire honneur.—*Union Médicale du Nord-Est.*

Moyen de calmer la douleur dans le cancer de l'utérus.—Dequiss que la méthode des injections hypodermiques s'est réalisée dans la pratique, on semble avoir complètement délaissé tous les autres moyens appelés à donner quelques soulagements aux malades. Mais comme ce procédé n'est pas toujours applicable, il ne faut pas perdre de vue les autres moyens curatifs. C'est ainsi que le docteur Lawrence (de Bristol) recommande les moyens suivants :

Dans les cas de cancer de l'utérus et dans l'épithélioma de la même région, on obtient un soulagement marqué par l'emploi de l'ergot de seigle, à la dose de 1 gr. 35 c. toutes les six heures. C'est ainsi qu'on calmera ces battements intenses qui d'ordinaire ne cèdent qu'à ces hémorrhagies qui épuisent les malades. L'ergot paraît agir en diminuant l'afflux du sang dans l'utérus.

Un autre remède d'une grande valeur est le coton à l'hydrate de chloral. Il n'agit pas sur le siège même du mal, mais il fait disparaître les douleurs qui s'irradiaient dans les hanches, les cuisses et les aines. Comme topique local, le docteur Lawrence emploie l'acide phénique, qu'il applique au moyen d'un petit spéculum et d'un tampon de ouate, et des injections de 2 grammes de glycérine phéniquée dans 250 grammes d'eau, matin et soir. (*Paris Médical*, 16 août 1877.) (*Lyon Médical*.)

Le chloroforme dans l'accouchement.—**Deux notes d'anesthésie.**—Pour guider dans la pratique de la chloroformisation obstétricale, il n'est pas inutile d'ajouter à l'article 10568 quelques mots sur le mode d'anesthésie. Une lettre intéressante du docteur Aubril de Montgeron nous est une occasion d'y revenir.

Cet honorable confrère nous rapporte qu'il s'est beaucoup servi avec succès du chloroforme, et qu'il l'apprécie assez haut pour avoir considéré comme un devoir de l'administrer dans sa famille.